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Знак вопроса

Экстрим с колясками?

ната, как и прежде, была связана с изго-
товлением спецвооружения. В дальней-
шем на особенности производственной 
деятельности предприятия наложил отпе-
чаток изменившийся политический строй 
в стране и изменения в мире. Прекра-
тил существование Варшавский военно-
политический договор, распался СССР. 
Это привело к резкому сокращению зака-
зов на изготовление спецоружия и к на-
чалу уничтожения огромных запасов бое-
припасов.

– Это трудное время наверняка па-
мятно многим. Но есть смысл напом-
нить снова: директор комбината нес от-
ветственность не только за производ-
ственную деятельность, но и за опре-
деленную часть городской инфра-
структуры…

– Политика социальной ответственно-
сти – неотъемлемая часть деятельности 
нашего градообразующего предприятия. 
Забота о молодежи, здоровье работников 
и их детей, ветеранах… Жилье, шефская 
помощь – это не разовые проекты и благо-
творительные акции. Это системная рабо-
та, которая имеет мощные исторические 
традиции, заложенные еще первым ди-
ректором предприятия Дмитрием Ефимо-
вичем Васильевым. 

Каждый город имеет свое лицо. Есть 
города-труженики, есть города-столицы, 
есть курортные города. Наш прекрасный 
Лесной – город-защитник. Защитник Ро-
дины. В нем комфортно трудиться, зани-
маться творчеством, спортом, созданы 
все условия для образования. Несмотря 
на экономический кризис в стране, здесь 
продолжали строить жилье, развивать ин-
фраструктуру. При отсутствии бюджетно-
го финансирования за счет средств, полу-
ченных в условиях хозяйственного расче-
та и самофинансирования, коллективом 
комбината строили школу 76 и детскую по-
ликлинику, склады для медицинского обо-
рудования, холодильные установки в от-
деле рабочего снабжения, реконструиро-
вали профилакторий и т.д. 

Только в 1990 году строители горо-
да сдали в эксплуатацию около 35 тысяч 
квадратных метров жилья. В помощь им 

были направлены две строительные 
комсомольско-молодежные бригады 
с комбината. По договору, прорабо-
тав на строительстве два года, они 
получили комфортное жилье. А ра-
бочие цехов, откуда ребята были на-
правлены на строительные объекты, 
трудились «за того парня».

Желающим построить коттеджи в 
поселке Горном были выделены бес-
процентные кредиты.

– Активный и очень плодотвор-
ный период работы. Он предусма-
тривал энергию, профессиона-
лизм, дальновидность. Но была 
ведь не только работа?..

– Разумеется. Мне выпало сча-
стье быть знакомым с Борисом Пе-
тровичем Захаровым. Ученый, ме-
таллург, он обладал и широчайшим 
культурным кругозором. Этот чело-
век любил музыку и прививал инте-
рес к ней не только нам, но и подрас-
тающему поколению. 

Хорошо помню встречи в музы-
кальной гостиной Дома культуры. 
Полумрак. Горят только свечи, да-
ющие отблески на вазах с цветами. 

Борис Петрович бережно держит пластин-
ку и негромко рассказывает об авторе му-
зыки. И вот она звучит…

Бывало, заглянув сюда «на минутку», 
человек, попав в неповторимую прекрас-
ную атмосферу, оставался здесь до конца 
встречи, а затем становился постоянным 
участником таких вечеров.

Более десяти лет Борис Петрович от-
крывал для нас чарующий мир музы-
ки, провел более трехсот музыкальных 
встреч. К сожалению, из-за командировок 
я пропустил многие из них, но те, что по-
сетил, оставили след в сердце и пробуди-
ли интерес к классической музыке. Бывая 
в Москве, я старался посетить филармо-
нию, оперный театр. 

– Да и культурная жизнь нашего горо-
да имеет богатую и интересную исто-
рию…

– Это можно объяснить тем интеллек-
туальным потенциалом, который склады-
вался при создании комбината, ведь для 
работы в нем отбирались наиболее та-
лантливые и перспективные специалисты. 
Нужно отметить и ту роль, которую игра-
ли первые директора объекта – Д.Е. Ва-
сильев и А.Я. Мальский. За короткое вре-
мя горожане получили несколько объек-
тов для проведения досуга – от танцпло-
щадки до ДК и кинотеатра. Танцплощадка 
была построена в стороне от жилого мас-
сива и, несмотря на тучи комаров, пользо-
валась у молодежи популярностью. За по-
рядком следили комсомольцы – члены до-
бровольной народной дружины. Красная 
повязка на рукаве дружинника действова-
ла на бузотера магически. 

Не могу не сказать о коллективе 
народно-музыкального драматического 
театра. Его деятельность началась едва 
ли не с первых дней существования Дома 
культуры, открытого в 1957 году. Мы с не-
терпением ждали каждой новой постанов-
ки театра. В то время просто не было, да и 
до сих пор нет реальной возможности со-
держать профессиональные творческие 
коллективы.

Фото из архива А. Митюкова.

А. Митюков, 2011 год.
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Мы продолжаем разговор с бывшим 
директором комбината «Электрохим-
прибор», почетным гражданином го-
рода Лесного Анатолием Владимиро-
вичем Митюковым.
– Оказывается, по медицинским пока-

заниям, имея такой рост, я недобирал по 
весу почти пуд. Но эскулап оказался прав. 
Там, куда мы с Ирой попали, я за два года 
нарастил недостающие полтора десятка 
килограммов мышц и жировой прослойки. 
Но это было позже. А пока, получив стро-
гое наставление «держать язык за зуба-
ми», мы отправились к месту назначения. 
Поезд Москва – Чебоксары, недолгий путь, 
какая-то деревушка среди лесного масси-
ва. И вот мы в коридоре из колючей про-
волоки. Зона, охраняемая солдатами с со-
баками… Помню все это отчетливо. И пер-
вый поход в отдел режима, где мы дали 
подписку о неразглашении государствен-
ной тайны. Гостайной оказалось все: рабо-
та, местонахождение объекта и даже фа-
милии его руководителей. Итак, 18 августа 
1955 года я был зачислен в 10-й сектор КБ-
11 инженером-конструктором.

– Это было вступление в профессию, 
своеобразный пролог. А как вошел в 
Вашу жизнь Свердловск-45?

– Можно сказать, случайно. Хотя все 
знают, что за случайностями очень ча-
сто стоят закономерности. Я отработал в 
КБ два года, когда к нам приехал Анато-
лий Яковлевич Мальский. Он отбирал спе-
циалистов во вновь созданное серийно-
конструкторское бюро завода «Электро-
химприбор», директором которого был на-
значен. Перед нами предстал высокий, 
стройный, по-военному подтянутый муж-
чина. Держался он просто, доброжела-
тельно. И своим обаянием сразу же распо-
ложил к себе. После совета с женой я дал 
согласие переехать на Урал. Так вместе с 
Ирой и годовалой дочкой мы оправились в 
новую жизнь. Здесь, на этом предприятии, 
и прошла вся моя трудовая деятельность, 
как я сейчас говорю: от авиабомбы «Татья-
на» до боевого блока ракетного комплек-
са «Тополь».

– Пятидесятые годы – это сложная 
международная обстановка, период 
«холодной войны»…

– И первый виток гонки ядерного воо-
ружения. Гонки, которая набирала силу. 
В конце 50-х советское правительство ре-
шило привлечь в союзники многомиллион-
ную армию Китая, снабдив ее нашим ору-
жием. Мы готовились в длительную коман-
дировку. Однако вскоре сторонник и после-
дователь Сталина Мао Цзэдун порвал ди-
пломатические отношения с Хрущевым, 
и передача документации, командировки 
были отменены. Но еще до этого скандала 
СССР поделился своими знаниями, пере-
дал Китаю одну из установок электромаг-
нитного разделения изотопов урана, пред-
назначенную для нашего завода. 

Период с середины 70-х до начала 90-х 
годов прошлого века можно характеризо-
вать как новый виток гонки вооружения. 
Пик ее приходится на президентство Рей-
гана, отнесшего Советский Союз к «импе-
рии зла». Он задался целью обескровить 
нашу экономику, чего настойчиво добивал-
ся. И небезуспешно…

В этот период острейшего социально-
го кризиса основная деятельность комби-

На прошлой неделе вблизи дома № 130 на ул. Ленина закон-
чили укладывать тротуарное покрытие. Вместе с тротуа-
ром около дома сделали лестницу, чтобы как-то «сгладить» 
большой перепад высот между покрытиями тротуара. 
Высота между покрытиями примерно около метра. Ступеньки по-

лучились крутыми. Лестница не оформлена какими-либо поруч-
нями или перилами. Летом спускаться или подниматься по такой 
лестнице будет опасно, а уж тем более зимой, когда все замерз-
нет и покроется ледяной коркой. Когда мы внимательно пригляде-
лись к этим ступенькам, поразились выдумке строителей: они сде-
лали по центру лестницы пандус для колясок (но поднять или спу-
стить коляску по этому пандусу будет просто невозможно, так как 
это опасно для жизни младенца и его матери). По представлению 
горе-строителей, видимо, именно так должна выглядеть современ-
ная лестница. Пообщавшись с недовольными жителями дома, мы 
узнали, что они неоднократно подходили к строителям во время 
проведения работ и спрашивали, будет ли лестница оборудована 
поручнями и почему она такая крутая? На что они отвечали, что ни-
каких приспособлений здесь не предусмотрено. Это – окончатель-
ный вариант. После окончания работы строители больше не появ-
лялись на этом участке. Жители тщетно пытались их разыскать че-
рез Североуральское управление строительства, но их попытки так 
и не увенчались успехом. Видимо, из-за неудачной проектировки 
у строителей вышел такой казус, и теперь молодым мамам прихо-
дится вновь выходить с колясками на проезжую часть, чтобы обой-
ти этот злополучный участок тротуара. А ведь такие обходные пути 
небезопасны!

Поэтому жители дома № 130 через нашу газету хотят получить 
ответ: будет ли изменена конструкция этой лестницы и ответит ли 
кто-то за качество проведенных работ? Просим СП ОАО «СУС» 
подготовить комментарий по существу вопроса.

Алла БОРИСОВА.
Фото Павла ЖУКОВА.

В НОчь с 20 на 21 июня в Лесном неизвестные заварили дверь 
на складе, где хранились свежие экземпляры газеты партии «Спра-
ведливая Россия». Впрочем «злоумышленники» явно просчитались. 
К этому времени в помещении находилось менее 100 штук печат-
ной продукции.

– Местное отделение «Справедливой России» на хорошем сче-
ту у областного  руководства партии, – рассказали эсеры. – Теперь 
Лесной – это центр региональной группы, мы помогаем организовы-
вать работу в соседних населенных пунктах. Поэтому к нам прихо-
дит столько экземпляров издания, сколько хватит сразу на несколь-
ко городов – всего более 50 тыс. Вычислить, где хранятся газеты, в 
таком маленьком городе не сложно. Видимо, кто-то решил сорвать 
нашу работу, но просчитался. К 19 июня на складе осталось лишь не-
сколько десятков экземпляров. А наши партийные флаги, символи-
ка и другие атрибуты уже давно здесь хранятся. Очевидно, кому-то в 
городе очень не нравится работа, которую мы ведем. Но мы не сда-
димся. Если понадобится, то и в подполье уйдем, но не отступимся.

Что же могло так не понравиться в газетах справедливороссов, ко-
торые они распространяли на прошлой неделе? Выступление Сер-
гея Миронова в Законодательном собрании Петербурга? Независи-
мое расследование хищения бюджетных средств в Свердловской об-
ласти или статья о борьбе горожан против строительства шламохра-
нилища Качканарского ГОКа в Лесном? Поживем, увидим, а пока в 
самом местном отделении партии к случившемуся относятся с юмо-
ром и обещают не заколачивать двери приемной партии власти в 
случае, если она эту власть потеряет.

– Не «Народный» ли это фронт приступил к «боевым» действи-
ям, надев каску газосварщика. То ли еще будет!..– шутят справед-
ливороссы.

Олеся ОВСЯННИКОВА,  г. Лесной

СВерДЛОВСкАя область намерена привлечь полтора милли-
арда рублей на капитальный ремонт жилых домов. В сообщении 
Департамента информационной политики губернатора Свердлов-
ской области говорится, что область намерена изыскать в 2011 году 
на капитальный ремонт жилых домов и переселение из аварийно-
го жилого фонда 1,5 млрд рублей (в 2010 году было потрачено поч-
ти на 2 млрд больше).

Поясняется, что капитальный ремонт в рамках федеральной про-
граммы Фонда содействия реформированию ЖКХ в 2011 году тре-
буется ста двадцати четырем многоквартирным домам в девяти го-
родах области. Жильцов ста тридцати шести аварийных домов вла-
сти региона планируют в 2011 году расселить.

В сообщении отмечается, что проведение намеченных меропри-
ятий позволит решить жилищные проблемы около 13 тысяч жите-
лей области. Затраты на программу капитального ремонта домов в 
2011 году оцениваются в 548,3 млн рублей. Область выделит на эти 
цели 93,6 млн, 98,2 млн рублей планируется направить из бюдже-
тов муниципалитетов, еще 32,2 млн, как планируется, вложат соб-
ственники помещений. Также поясняется, что оставшиеся 324 млн 
рублей Свердловская область рассчитывает получить из средств 
Фонда содействия реформированию ЖКХ.

Программа расселения жильцов из аварийного фонда в 2011 
году оценивается в размере 930,4 млн рублей. Из них 157,6 млн ру-
блей составит финансирование из областного бюджета, 158 млн – 
из бюджетов муниципалитетов и 545,7 млн рублей – из средств фе-
дерального Фонда ЖКХ.

РИА Новости.

22 июня 1941 года навсегда останет-
ся в памяти россиян днем, когда нашу 
страну постигла большая беда.
Вчера в России отмечался День памяти 

и скорби. 70 лет тому назад началась Вели-
кая Отечественная война советского наро-
да против немецко-фашистских захватчи-
ков. В этот день народы России скорбят по 

всем соотечественникам, которые ценой 
жизни защитили наше Отечество, вспо-
минают, какие жертвы принесли советские 
люди ради освобождения мира от коричне-
вой чумы.

22 июня в 11.30 в Лесном у обелиска 
павшим в годы войны, где горит Вечный 
огонь, встретились ветераны Великой Оте-

Вспомним 
всех поим¸нно

чественной и другие жители нашего горо-
да. Они пришли возложить цветы к обели-
ску и почтить минутой молчания память 
тех, кто не дожил до Великой Победы.

На митинге присутствовал глава город-
ского округа «Город Лесной» В.В. Гришин 
и другие представители администрации го-
родского округа «Город Лесной». Они сер-
дечно поблагодарили ветеранов за тот ве-
ликий подвиг, который они совершили в да-
лекие суровые военные годы, пожелали им 
здоровья, благополучия и мирного неба! 
Никто не забыт, ничто не забыто!

Александр БУЙБАРОВ.
Фото автора.

ЖКХ

Полтора миллиарда –
на капремонт

рискни забраться...

Возложение цветов к Вечному огню.

Ветеран знает о войне 
не понаслышке.


